

# CORONEL INNERARITY



**E**sta calle surgió al procederse tanto a la prolongación de la calle Duquesa de la Victoria como a la total transformación y posterior urbanización de General Franco –hoy avenida de la Paz–, en sus enlaces con la gran zona determinada por el nuevo Logroño nacido en el Polígono de Lobete. En buena medida, el origen de esta calle reside en una donación establecida por el coronel Innerarity hacia la Obra Misionera de Jesús y María. Aunque esta edificación ostenta el n.º 100 de avenida

de la Paz, constituye buena parte de la corta calle Coronel Innerarity.

## OBRA MISIONERA DE JESÚS Y MARÍA

El 30 de mayo de 1947 nueve jóvenes colaboradoras de la Madre María Pilar Izquierdo Albero, fundadora de la Obra

Misionera de Jesús y María, llegaron a nuestra ciudad movidas por su celo apostólico y bajo la dirección del sacerdote Daniel Díez García. Se instalaron hacia el final de la actual avenida de la Paz, en una finca conocida por “El Terrenín” donde se ubicaba un chalet con huerta construido en 1931 por Fermín Álamo –hoy desaparecido– y que generosamente había sido donado a la Obra por el coronel Juan Innerarity y su esposa Victoria Alcarraz. Unos días después, el 13 de junio de 1947, las



Madres Misioneras comenzaron a visitar las casas de los más pobres y enfermos de la ciudad para poner inyecciones, cuidar de los niños, lavarles la ropa, hacerles la comida, el aseo de la casa y, en general, cuanto necesitaran.

La Obra Misionera de Jesús y María o Colegio Seminario La Inmaculada, al año y medio de su llegada a nuestra capital y en un acto solemnísimos, procedió a la bendición de su capilla, dispensario y escuelas correspondientes. El singular acto contó con la presencia del obispo de la diócesis revestido de capa y mitra, y de las autoridades provinciales y locales, siendo uno de los asistentes el hijo del citado coronel.

## HIJO ADOPTIVO

El 18 de diciembre de 1956, festividad de Nuestra Señora la Virgen de la Esperanza, Patrona de Logroño, el entonces alcalde de la ciudad, Julio Pernas, hizo entrega al coronel retirado Juan Innerarity del título de Hijo Adoptivo de Logroño en razón a los méritos que contrajo con nuestra ciudad, especialmente cuando ostentó el cargo de gobernador militar. En el acto acompañaron al citado militar su hijo, el ingeniero aeronáutico Daniel Innerarity, oficial del Ejército del Aire; sus allegados, el teniente coronel García Escudero, del

Regimiento de Bailén de esta guarnición y el comandante del mismo apellido, profesor de la Academia Militar de Toledo, y algunos amigos. Junto al alcalde estuvieron los tenientes de alcalde y casi la totalidad de los miembros de la Corporación Municipal.

Nuestra primera autoridad municipal glosó en emotivas palabras los laudatorios términos del acuerdo, y el homenajeado expresó su gratitud por la distinción con que había sido honrado y en emocionados términos expresó el cariño que había sentido por Logroño, en sus cerca de 40 años de convivencia con sus habitantes. ▽



## ¿QUIÉN FUE?



El 2 de marzo de 1919 fue destinado al Regimiento de Artillería de la guarnición logroñesa, el capitán Juan Innerarity y el 8 de octubre de 1945 tomó posesión del mando y despacho del Gobierno Militar de la Plaza y provincia, ya coronel del Regimiento de Artillería de guarnición de esta Plaza.

El 26 de noviembre de 1947 y en los terrenos de la Rad de Lasuén, donde por aquellos años se hallaba situado el campamento del Regimiento de Artillería nº 24, se procedió por las fuerzas del citado Regimiento a rendir homenaje de despedida al que había sido jefe del mismo, coronel Juan Innerarity, que acababa de jubilarse por cumplir la edad reglamentaria.

Como consecuencia, se procedió al descubrimiento de una placa en la que se perpetuaría el constante recuerdo del militar, que tanto había luchado por el engrandecimiento del Regimiento, y que había culminado su obra en la magnífica granja enclavada en los terrenos de La

Rad. Asistieron al acto algunos de los militares más importantes del momento, como eran el capitán general del VI Cuerpo de Ejército, general Juan Yagüe, cuyo nombre rotula un popular barrio logroñés; general jefe de la 62 División, Antonio Alcubilla; general de Artillería, Carlos Díaz Varela; coroneles, duque de Santa Cristina, Rafael Cabanillas, Solchaga, López Baños, José de las Rivas, Trías y otros varios.

Una vez reunidos todos los asistentes al acto en el lugar donde había sido colocada la placa, fue descubierta por el general de división Carlos Díaz Varela, pronunciando seguidamente unas palabras, que fueron contestadas con otras de agradecimiento por el homenajeado, Juan Innerarity. Seguidamente, los invitados visitaron las distintas dependencias e instalaciones, dirigiéndose a continuación al comedor, donde se reunió un centenar de comensales a los que se ofreció una excelente comida servida por las fuerzas del Regimiento; igualmente, la tropa disfrutó de comida extraordinaria. El acto finalizó con la intervención del capitán general Juan Yagüe, que dirigió la palabra a todos los reunidos, ensalzando la figura del coronel que en este día dejaba el mando del Regimiento, y para el que había elevado a la Superioridad la propuesta de ascenso a general honorario.

El acuerdo de conceder tan elevado honor a Juan Innerarity había sido tomado por el Ayuntamiento, en sesión de fecha **2 de julio de 1956**, y su texto fue escrito en la siguiente forma: "Nombrar Hijo Adoptivo de la ciudad y dar su nombre a una calle de la misma, que será designada, al coronel retirado de Artillería don Juan Innerarity, por los merecimientos contraídos con ocasión y durante el Glorioso Movimiento Nacional, liberador de la Patria".

## ¿SABÍA QUE...

- ... María Pilar Izquierdo, fundadora de la Obra Misionera de Jesús y María, nació el 27 de julio de 1906 en Zaragoza?
- ... tras su fallecimiento ocurrido el 27 de agosto de 1945 fue enterrada en Madrid pero actualmente se encuentra en su convento de Logroño?
- ... su cuerpo permanece incorrupto en un artístico sepulcro ubicado en la capilla del convento?
- ... el 4 de noviembre de 2001 fue beatificada en Roma por el papa Juan Pablo II?
- ... la Obra Misionera de Jesús y María está a la espera de la canonización de la beata?
- ... la ubicación en esta calle de la Obra Misionera de Jesús y María es obra de la generosidad de Juan Innerarity, su esposa Victoria Alcarraz y la de sus seis hijos, María Luisa, Santiago, Gonzalo, Daniel, María Asunción y María Victoria que estuvieron todos de acuerdo en la donación?